

THEME : « CONVERSION PERMANENTE, CHEMIN DE BONHEUR » Mars 2024

1. TEMPS DU CAREME : UNE OPPORTUNITE A SAISIR



Chers amis frères et sœurs, de son étymologie **latine** « *quadragesima* », le **carême** est mot qui porte un sens et une signification ! Il s'agit d'un temps qui nous rappelle les quarante jours du Christ au désert (**Matthieu 4,2**) mais aussi les quarante années que le peuple juif passa en exil avant d'entrer sur la Terre promise. (Cf. Exode 16,35)

C'est un moment favorable au cours duquel, l'Église nous invite à nous préparer à la grande fête de Pâques qui célèbre la Résurrection du Christ, venu libérer tous les hommes du poids de leurs entraves et proposer l'amour à tous. C'est un temps de conversion, un temps de repartir du Christ : c'est une opportunité à saisir !

Le Carême n'est pas seulement un temps de sacrifice ou de pénitence, c'est plutôt et avant tout "**une invitation à nous concentrer sur l'essentiel : "Jésus-Christ"**". Saint Louis Marie de Montfort dira qu'il s'agit d'un moment propice pour « connaître, goûter et faire goûter aux âmes la vérité » Règle Manuscrite N° 60 !

Cette vérité dont parle Saint Louis Marie c'est la **Sagesse Eternelle et incarnée (Jésus) qui nous porte un message du Salut, qui nous demande de faire de notre vie chrétienne un itinéraire de configuration au Seigneur Jésus, sagesse éternelle et incarnée ! C'est un moment décisif à garder ses yeux sur Jésus, le suivre et l'imiter, se laisser aimer, se laisser guider. C'est en cela que le carême devient le chemin de conversion : nous sommes invités à nous détacher de tout ce qui ne nous fait pas grandir et nous attacher au Bien même (Jésus) !**

Cela demande de choisir entre la vie d'amour que propose le Christ et nos petits égoïsmes... Le Carême est un temps pour revenir à l'essentiel et considérer le superflu et l'accessoire à leur juste place.

Faire pénitence c'est se détacher de ce qui nous retient, s'ouvrir aux autres et se convertir au Christ pour accéder à la vraie liberté d'aimer comme Lui nous a aimé jusqu'à mourir sur une croix ! Saint Louis Marie parle de l'option préférentielle pour le prochain (l'autre moi) : « **celui qui laisse le prochain sans aucune assistance, trouve Dieu sans cœur et sans main, sans aucune indulgence** » Cantique 17,36 du Père de Montfort.

2. LA RECHERCHE DE LA SAGESSE COMME CHEMIN DE CONVERSION

Pour Saint Louis Marie de Montfort, la conversion commence par un désir ardent de chercher et d'acquérir la sagesse ! Dans le Cantique 125, 2, Saint Louis Marie nous y encourage : « **Recherchons la Sagesse, c'est un trésor caché. Recherchons-la sans cesse, sans en être empêché** » ! Pour lui, rechercher Jésus Sagesse c'est s'engager sur le chemin de non imitation des maximes du monde, c'est frapper à la porte d'un Dieu plein de bonté, c'est choisir le chemin de la liberté !

Se convertir c'est aussi, selon Saint



Louis Marie de Montfort porter la tunique d'un pécheur pénitent et dire : « *O mon Jésus, ô mon aimable Maître, Unique objet digne de me charmer, Que j'ai longtemps été sans vous connaître ! Que j'ai longtemps été sans vous aimer* » Cantique 98,11 ! Ce Carême peut alors être un temps décisif pour se lancer à connaître Jésus, vraiment L'aimer et ne pas livrer son âme aux grands ennemis de Dieu et de notre âme tel que la haine, la vengeance, l'égoïsme, le manque d'amour, le péché en général !

3. LA CONVERSION : UNE REPONSE A DONNER A L'IMMEDIAT

« Dieu vous donne aujourd'hui sa grâce, toute propre à vous convertir : Demain, on ne peut s'en servir, car elle vole et passe » Cantique 13,25 du Père de Montfort ! Cela montre la volonté du père de Montfort de ne pas remettre notre conversion demain ! Et Marc à nous dire « *Les temps sont accomplis... Convertissez-vous et croyez à l'Évangile* » Marc 1,15 ! Les temps sont accomplis veut dire que c'est maintenant, c'est aujourd'hui qu'il faut se convertir. Il ne s'agit donc pas de renvoyer la conversion au futur proche ou lointain. Le « **convertissez-vous** » implique ipso facto le changement d'attitude, le retournement, l'abandon du mal pour une orientation vers le bien (Croire à l'Évangile).



Dans ce sens, Se convertir serait une prise de bonne direction dans notre vie chrétienne et en même temps savoir quitter son passé tantôt simple ou complexe, peut-être même sombre (sombres par notre lourdeur à pardonner, à nous réconcilier, à aimer vraiment, etc.) et se dire : je me laisse regarder par Jésus, je me laisse aimer, je veux avancer, j'y crois, je chemine, je fais confiance, je suis disponible, je le laisse agir en moi, avec moi !

Pour assurer notre bonheur, Jésus attend de nous une chose : "nous ouvrir à la nouveauté qu'IL apporte, accepter de « devenir autre », accepter de faire un travail de nettoyage intérieur et de mise en ordre de notre vie ; identifier les petites bêtes qui cohabitent avec nous et nous bloquent (la colère, la haine, manque d'amour, le jugement, les mauvaises

paroles, le sentiment d'être mal aimé (e) etc.) et d'ouvrir tout simplement notre cœur à la grâce, à la miséricorde de Dieu ! L'appel à la **conversion** veut nous dire qu'un autre chemin est possible, celui du renouvellement de notre manière de vivre. **Irions-nous recevoir et répondre ou ignorer voire rejeter cet appel du Seigneur ?**

Oui chers amis, frères et sœurs, Voici le temps favorable ; changeons nos cœurs, changeons nos vies et devenons des hommes nouveaux, des créatures nouvelles. Saint Jean Marie Vianney nous montre combien Dieu est source de bénédiction pour nous, je le cite : « *en dehors de bon Dieu, voyez-vous, mes enfants, rien n'est solide. Si c'est la vie, elle passe ; si c'est la fortune, elle s'écroule ; si c'est la santé, elle est détruite ; si c'est la réputation, elle est attaquée. Nous allons comme le vent. Tout s'en va à grand train, tout se précipite.* »

Que le Seigneur nous aide vraiment à accueillir Jésus d'une façon renouvelée ; qu'Il nous aide à quitter nos passions désordonnées ; que comme Saint Louis Marie de Montfort fasse que nous sachions que : « **Jésus -Christ, la Sagesse Eternelle, est tout ce que nous pouvons et devons désirer. Désirons-le, cherchons-le, parce qu'il est l'unique et précieuse perle pour l'achat de laquelle nous ne devons pas faire difficulté de vendre tout ce que nous avons** » Cf. Amour de la Sagesse Eternelle N°9